

d'un si grand nombre de compendium qui naissent chaque année, et disparaissent non sans raison, privés qu'ils sont des principales qualités nécessaires à un bon cours de Théologie Dogmatique."

L'abbé S.-A. LORTIE.

Promenade géographique.

C'est assez parler des deux pôles de la terre, et parcourons maintenant l'Amérique à vol d'oiseau, en commençant par le Canada.

La carte géographique de notre pays n'a pas subi de modification ; mais il est un morceau de son territoire, l'Alaska, qui concentre en ce moment l'attention du monde entier. Le fait n'a rien d'étonnant, puisqu'il est couvert d'une couche de pépites et de poussière d'or, moins épaisse cependant que son tapis de neige. Ce nouvel Eldorado a été découvert par des Canadiens, dont plusieurs ont réussi en peu de temps à amasser une jolie fortune. Aussi la population de ce territoire minier augmente rapidement. Cinq à six mille émigrants y sont rendus depuis quelques mois, et soixante mille, de toute langue et de toute nation s'apprentent à partir au printemps. C'est dommage que tout ce monde ne cherche pas le royaume éternel avec la même ardeur qu'il cherche le royaume de l'or.

On compte en réalité une ville de moins aux Etats-Unis, puisque Brooklyn n'est plus qu'un faubourg de New-York. Cette annexion porte la population de cette dernière ville à 3 200 000 âmes, placées sous une seule administration municipale. Si les Yankees n'étaient pas scrupuleux comme l'on sait, il s'en ferait du boodlage. Tout de même, que les contribuables ne dorment pas sur les deux oreilles !

Ces aimables voisins que la Providence nous a donnés, ne sont cependant pas toujours soucieux de leur bonne réputation. N'auraient-ils plus rien à perdre sur ce point ? Leurs agissements portent souvent à le croire. Preuve, le rôle qu'ils ont joué dans l'insurrection de Cuba. Ils n'ont cessé de soutenir les insurgés et organisé, dit-on, plus de soixante expéditions de flibustiers, approvisionnées d'hommes et de munitions. Sans cette intervention déloyale, il y a longtemps que la guerre civile de Cuba serait terminée.

Il y a lieu de croire que les Cubains vont rentrer dans le